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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
AUMENTA CONCURRENCIA EN ELECCIONES: IEQ  Por Redacción El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, señaló que en las pasadas elecciones 53% de los distritos locales hubo alternancia en las fuerzas políticas. Afirmó que el estado de Querétaro registra unas elecciones cada vez más competitivas, pues en 46.6% de los distritos, la diferencia porcentual entre el primero y segundo lugar fue menor a 5%. En tanto, en los comicios que decidieron ayuntamientos, en el municipio de San Juan del Río, tan solo 0.86% de los votos decidieron la elección. En la pasada elección acudieron a la urnas más de 845 mil ciudadanos, 66% inscritos en la lista nominal de lectores que ascendió a un millón 280 mil 533 ciudadanos. En el proceso electoral 2012 participaron 16 mil 368 ciudadanos, de los cuales 59% fueron mujeres y 41% hombres. Se contó con 15 mil 229 funcionarios de 2 mil 177 mesas directivas de casilla a quienes agradeció su participación para enorgullecer a los queretanos en el ejercicio democrático. “Durante el periodo de referencia se interpusieron 77 medios de impugnación ante las instancias locales y federales, en contra de las resoluciones, acuerdos, sesiones, así como actualizaciones dictadas por el instituto, de las cuales dos fueron modificadas parcialmente y dos revocadas, lo que arrojó un índice de confirmación de las resoluciones emitidas de 94.8%”, explicó. En relación a la alternancia, 77.7% de los municipios quienes ahora gobiernan, son de una fuerza política distinta a la que estaba en el periodo anterior. (EUQ, 4A)  
COLUMNA REFLEXIONES  Por José Luis González Garibay El jueves pasado en el Teatro de la República el Presidente del Consejo General del IEQ, Lic. Vidal Uribe Concha, realizó una extraordinaria presentación del trabajo que actualmente realiza el órgano electoral, a nuestro criterio merece nuestro reconocimiento y aplauso, el IEQ no ha dejado de trabajar aún cuando concluyó oficialmente el periodo donde se realizan los procesos electorales, cada día están acreditando a favor de los ciudadanos, de los partidos políticos y de los electores en general que están dispuestos a no detenerse y estar listos para brindar la mejor capacidad cuando llegue el 2015. Nos vemos en la que sigue. (PA, 7A) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAMBIO EN LA POLICÍA MUNICIPAL  El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, anunció la incorporación del Capitán José Héctor Benítez López, como nuevo secretario de Seguridad Pública, en sustitución del Juan Marcos Granados Torres, quien se incorpora al cuerpo de asesores del presidente municipal, esto como parte de un relevo Institucional y Lateral en la Administración Pública del Municipio de Querétaro. En rueda de prensa el alcalde puntualizó que este ajuste en su gabinete, obedece a la visión que se tiene de la Seguridad Pública a partir del proyecto que encabeza el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, que deberá orientarse en la Prevención Social del Delito, y en este sentido, reconoció a Juan Marcos Granados Torres como un Servidor Público dedicado, capaz y profesional "que a lo largo de 28 años ha construido un buen nombre que es producto de su esfuerzo y trabajo". De ahí que aseguró, Granados Torres, permanecerá en la Administración 2012-2015 en su equipo de asesores. (DQ, principal) 
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N: EQUIDAD CON EL PND Por Luis del Toro  El Plan Nacional de Desarrollo permitirá dar a las familias y regiones la oportunidad de salir adelante y entrar en forma plena a la globalización con calidad y competitividad, afirmó el Gobernador José Calzada 
Rovirosa, en su mensaje al encabezar con el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, la Asamblea Plenaria del Foro Estatal de Consulta, del Plan de Desarrollo 2013-2018, en Querétaro.  Dijo que el PND convocado por el Presidente Enrique Peña Nieto, fijará la ruta del progreso del país, con la finalidad de clarificar objetivos, estrategias y prioridades para los próximos 6 años, para definir acciones y compromisos asumidos en el Pacto por México e identificar grandes vertientes del desarrollo nacional, con un gobierno cercano a la gente.  En los paneles participaron: Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno; Mario García Feregrino, Secretario de Salud; Fernando de la Isla, Secretario de Educación; Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, entre otros. En imagen Roberto Loyola. (N, principal) 
 
AM: CONCLUYEN LA UNIVERSIDAD SÓLO 3 DE CADA 100 NIÑOS Por Redacción  Debido a que únicamente 25 de cada 100 estudiantes que entran a la primaria son recibidos en el nivel universitario del país, el Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz dijo que es necesario destinar más recursos a la educación en el Plan Nacional de Desarrollo (PND). Para que más queretanos puedan ser aceptados en universidad públicas y terminar licenciaturas e incluso llegar a especializarse estudiando maestrías y doctorados, se requiere una inversión millonaria, pues actualmente sólo la cuarta parte de los que inician la primaria llegan a asistir a una clase en la universidad. En el marco del Foro Estatal del Plan Nacional de Desarrollo desarrollado en Querétaro, el Rector de la UAQ, subrayó la necesidad de invertir una proporción más alta del Producto Interno Bruto (PIB) del país para igualar a naciones como Brasil en la preparación de licenciados y especialistas. (AM, principal) 
 
PA: TRUENAN A GRANADOS Por Patricia Vázquez José Héctor Benítez López protestó ayer como nuevo secretario de Seguridad Pública Municipal en sustitución de Juan Marcos Granados Torres. A poco más de cinco meses de haber iniciado la administración, el presidente municipal Roberto Loyola Vera anunció ayer el primer cambio en su gabinete. La toma de protesta del nuevo secretario se realizó en las instalaciones del Centro Cívico municipal, recinto en donde el alcalde explicó que dicho relevo fue meramente “institucional”. (PA, principal) 
 
EUQ: EN SAN JUAN HAY AGUA PARA 20 AÑOS, AFIRMAN Por Martha Romero San Juan del Río cuenta con reservas de agua que permitirán el abasto para 20 años. El suministro del líquido es posible mediante 33 pozos y se ha prohibido perforar más, a fin de evitar la sobreexplotación, de acuerdo con datos de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM). “Aunque el nivel del agua ha bajado con el paso de los años, se estima al momento que San Juan del Río pueda contar con abasto suficiente hasta por 20 años más, pero ello depende del crecimiento poblacional y de la llegada de industrias”, afirmó Liborio Morales Cabello, gerente de Control Operacional de la JAPAM. En el marco del Día Mundial del Agua, JAPAM advierte sobre la necesidad de mantener la llegada de industria seca para evitar la sobreexplotación del recurso y conservar los niveles estándares de gasto de éste. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
LOMELÍ, A MESA DIRECTIVA Aunque la transición de la Mesa Directiva venía "planchada", los diputados tardaron dos horas en comenzar la sesión de pleno en la que por 24 votos, el diputado Jorge Lomelí Noriega fue nombrado como el nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, cuyo cargo dejará el diputado Braulio Guerra Urbiola a partir del día 26 de marzo. Guerra Urbiola destacó que le tocará al diputado Jorge Lomelí rendir el informe de la Legislatura en julio y responder al informe del Gobernador José Calzada en un clima de “objetividad democrática”, y calificó al diputado Lomelí como una persona prudente y con experiencia. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 4-A y Plaza de Armas 1 y 5. Primer párrafo, en a.m. 5-A y El Universal Querétaro 5-A) 
 
 NO LOS VAMOS A DEFRAUDAR, AFIRMA LOMELÍ NORIEGA No les vamos a defraudar, mi trabajo será institucional, de empuje y objetividad, declaró el presidente electo de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, diputado Jorge Lomelí, quien agregó que dará continuidad al trabajo que deja el diputado Braulio Guerra. Reconoció la gestión que en estos primeros 6 meses realizó el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, Braulio Guerra. (Noticias 5-A) 
 
CONSENSOS, RETOS DE LA NUEVA MESA DIRECTIVA: BRAULIO  La nueva Mesa Directiva en la Legislatura tendrá como principales retos sacar adelante un nuevo código de procedimientos penales, una ley de justicia alternativa y continuar con los consensos que permitan seguir siendo productiva a la legislatura. De acuerdo con el coordinador parlamentario del PRI actual presidente, 
Braulio Guerra, el código de procedimientos penales es la reforma más importante de las últimas décadas y tiene que trabajarse. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
RECONOCE AN EL TRABAJO DE BRAULIO GUERRA El Diputado Braulio Guerra “deja la vara alta”, deja un trabajo de mucha consistencia. El diputado Jorge Lomelí tendrá que trabajar adecuadamente para igualar o superar lo alcanzado en esta primera Mesa Directiva, reconoció el diputado Guillermo Vega Guerrero. (Noticias 4-A) 
 
REVISARÁ PRI LA ESCUELA PARA FAMILIAS 
Braulio Guerra Urbiola, coordinador de la bancada del PRI, aclaró que será revisada la propuesta de implementar una “Escuela para Familias”, luego de señalar que la Carta Magna es clara en cuanto a la separación que debe existir entre la Iglesia y el Estado. (Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 4-A) 
 
PAREJAS SIN HIJOS SON FAMILIAS “DISFUNCIONALES” Para el diputado Germán Borja, presidente de la Comisión de la Familia, las parejas que no tienen hijos son “familias disfuncionales” y las parejas de homosexuales sólo serían consideradas “familias”, si tuvieran hijos. Negó también las declaraciones que él mismo hizo en días pasados cuando aseguró que llevaría a “monitores de la Diócesis de Querétaro” a impartir pláticas en la escuela para padres, en algún espacio de la Legislatura. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
JUSTIFICA DATOS DE CURRICULUM Luego de que se dio a conocer que la información sobre el curriculum del diputado de Nueva Alianza, Juan Alvarado Navarrete, que aparecía en el portal de Internet oficial de la Legislatura Estatal, contenía información ‘inexacta’, el legislador se justificó diciendo que se trató de un simple error.  
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En el portal se publicó que el diputado estudió en el IPADE, institución en donde no cuentan con ningún registro, no obstante, el legislador aclaró que asistió a dicho curso tan sólo durante dos fines de semana y luego tuvo que abandonarlo por cuestiones de salud. (a.m. 5-A y El Universal Querétaro 5-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DEFINEN RUMBO DE UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ En un encuentro privado, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, y el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, definieron el programa de trabajo que dará rumbo a la Universidad Automotriz en Querétaro. En esta reunión también estuvo presente el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Guajardo Villareal detalló que en el desayuno con el Gobernador, definieron el programa de trabajo, pues están en la etapa de coordinación intersecretarial, de las diferentes dependencias que tienen que ver con este proyecto. El Funcionario estatal enfatizó que se conformará un grupo intersecretarial para poner ya los elementos de arranque de esta propuesta que le hizo el Gobernador al Presidente de la República.  Además de este tema, los funcionarios entablaron conversación sobre la agenda que el sector de economía tiene en el estado y el apoyo que dará la Federación a los proyectos que implican inversión extranjera en Querétaro. (Plaza de Armas 12. Con imagen de Tonatiuh Salinas y Roberto Loyola en Noticias 4-Suplemento PND y 6-San Juan) 
 
SE VA A INCREMENTAR LA PRODUCTIVIDAD: ILDEFONSO GUAJARDO El Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal informó que, incrementar la productividad, lograr un gobierno cercano y equidad de género, son grandes metas presidenciales en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, además, destacó que en Querétaro se cuenta un gran Gobernador que proyecta a la entidad como un estado reconocido mundialmente, y que es punta de lanza en la inversión extranjera, la paz y estabilidad, por lo que su modelo debe replicarse a nivel nacional. De este Foro destacó la entrega de documentos entregados para enriquecer la propuesta, por parte de diversas agrupaciones en la Sesión Plenaria, así como los 5 Paneles de Discusión, en los cuales participaron: Jorge López Portillo Tostado, Mario César García Feregrino, Fernando de la Isla y Marcelo López Sánchez, entre otros. (Noticias 2-Suplemento PND y 6-San Juan) 
 
MÉXICO PERDIÓ CAPACIDAD EN PRODUCCIÓN ALIMENTARIA México perdió capacidad y liderazgo en producción alimentaria y es necesaria la importación, aseveró el Secretario de Economía, Idelfonso Guajardo Villarreal, entrevistado luego de la inauguración del Foro Estatal de Consulta de Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 que se llevó a cabo en el Querétaro Centro de Congreso. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
‘PREVENCIÓN DE DELITO DEBE SER PROPOSITIVA’ El Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, señaló que la labor de prevención del delito debe dejar de ser una función estrictamente coercitiva, para pasar a ser una herramienta propositiva, como opción viable para que los ciudadanos no incurran en la comisión de hechos delictivos. En el marco de las mesas temáticas para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, el funcionario dijo que la prevención tiene que ser una labor que no incida exclusivamente en cuestiones policiales. (a.m. 5-A)    
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QUERÉTARO EJEMPLO NACIONAL EN SEGURIDAD, LÓPEZ PORTILLO Al clausurar los trabajos del Panel México en Paz, Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno y quien con Humberto Benítez Treviño coordinó los trabajos, afirmó que se aportaron criterios ciudadanos y de expertos en un tema que ha lacerado al país, y que tiene una ruta de solución en las políticas del presidente Enrique Peña Nieto. Por su parte, Humberto Benítez Treviño, procurador federal del Consumidor, hizo un reconocimiento por el apoyo y respaldo en el trabajo para el Foro, y subrayó que Enrique Peña Nieto quiere cambiar las cosas para que México cambie, como ahora las reformas laborales, educativa, en el amparo y telecomunicaciones. (Noticias 4-Suplemento PND) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
CORREGIDORA Y EL MARQUÉS PRENDEN FOCOS DE ALERTA El crecimiento veloz que reportan los municipios de El Marqués y Corregidora, con tasas anuales del 5 y 6.7 por ciento, respectivamente, prenden hoy los focos de alerta para la zona metropolitana. El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, expuso el crecimiento que estos municipios registran con tasas muy por arriba de la media estatal que se ubica en 2.7% y sólo Querétaro y Huimilpan con 2.3 y 2 por ciento inferiores al promedio en mención. Urgió la aplicación de acciones ejecutivas que favorezcan el comportamiento de la mancha urbana. Por su parte, el Presidente del Colegio de Arquitectos en la entidad, Enrique Álvarez Celaya, dio a conocer que durante el 2012 este gremio realizó obras por 4 mil 200 millones de pesos. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 4-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EL RECTOR DE LA UAQ DISPUESTO A COMPARECER ANTE DIPUTADOS Luego que el Presidente de la CEDH, Miguel Nava Alvarado, indicó que solicitará a los diputados de la Legislatura Local que se cite a comparecer al rector de la UAQ, para que explique los motivos del rechazo a la recomendación emitida por éste organismo; Gilberto Herrera, rector de la máxima casa de estudios, afirmó que estaría dispuesto a explicar a los diputados el rechazo a la recomendación derivada de la queja que el señor Enrique López Uribe, interpuso el 1 de agosto. (Noticias 6-A) 
 
EXHORTA LA COPARMEX A LA UNIDAD  El presidente de la COPARMEX Querétaro, Mauricio Kuri González, enfatizó en que sólo la unidad y el espíritu de justicia enmarcado en las autoridades, será la palanca necesaria para que el país y Querétaro logren el desarrollo económico de la población, esto en el marco del foro para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. (a.m. 2-A)  
MÉXICO LLAMADO A SER ECONOMÍA DE PRIMER NIVEL: PERALTA El vicepresidente ejecutivo del Grupo Metal Intra (GMI), Oscar Peralta Casares, resaltó en su intervención en el Foro de Consulta Estatal en Querétaro que México está llamado a ser una potencia económica de primer nivel, pues indicó que las estructurales industriales y laborales del país necesitan de 3 indicadores de calidad, que son: competitividad, productividad e innovación. (a.m. 2-A y Noticias 3-Suplemento PND) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN  

EDITORIAL  “PARTICIPACIÓN”. Sumamente concurrida y con un alto nivel de propuesta se desarrolló el Foro Estatal de Consulta del Plan de Desarrollo 2013-2018, lo que pone de manifiesto que su integración ha generado reales y fundadas expectativas respecto de la propuesta presidencial de avanzar en un proceso de planeación democrática, esto es, con participación de la sociedad, en el diseño de las políticas públicas que habrán de dirigir el rumbo de la nación en los años por venir. En este encuentro, Querétaro tuvo la oportunidad, y así lo hizo, de presentar toda una serie de propuestas que aquí se han ensayado con buen éxito, y que las mismas autoridades federales consideran una aportación para replicar el modelo a nivel nacional Querétaro cumple de manera suficiente con el compromiso nacional de construir una gran política nacional, que de respuesta a las necesidades de la población. “PUEBLOS INDÍGENAS”. Con la firma del Acuerdo de Coordinación para al Ejecución del Programa de Infraestructura Básica para la Atención de los Pueblos Indígenas 2013, por un monto de 419 millones de pesos, se sientan bases importantes para seguir avanzando en un programa que mucho apoya para mejorar la calidad de vida de casi 60 mil habitantes. Los beneficios alcanzarán a 10 municipios, con la realización de 21 obras de agua potable, 18 alcantarillados, 64 obras de electrificación y 17 caminos. Esto es relevante pues son acciones que se suman para seguir abatiendo condiciones de marginación y pobreza. La política social de Querétaro, que consiste en dotar de servicios básicos como agua, luz y piso firme a los queretanos, representa disminuir enfermedades y multiplicar oportunidades de desarrollo. (Noticias 11-A) 
 
LA SIMULACIÓN: EL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO Por Fernando Corzantes  Asegura que cada 6 años el gobierno federal hace como que nos escucha invitándonos a participar en la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo, que se supone el eje articulador y rector de los programas institucionales, sectoriales, especiales y regionales de las acciones de gobierno y que orienta la coordinación de las tareas del Poder Ejecutivo conjuntamente con los poderes Legislativo y Judicial y los órdenes de gobierno estatal y municipal. Es el instrumento de planeación por excelencia. Sin embargo, a través de los años estos volúmenes que plasman la visión de las nuevas administraciones han servido para comprobar la desconexión entre lo planteado por estos instrumentos y lo que se observa en términos de su operatividad y eficacia en la vida real.  En el proceso de elaboración del PND la Presidencia realiza una consulta ciudadana, donde sólo algunos pueden expresar opiniones y propuestas. Para ello el gobierno federal organizó los Foros de Consulta a nivel nacional. Ayer se realizó en nuestra ciudad uno de los 12 foros estatales planeados por la Secretaría de Economía, además de un foro dedicado a las mujeres.  Los foros se realizaron del 20 al 23 de marzo, pretendiendo de manera expedita, escuchar y recibir propuestas.  Un ejercicio realizado por México Evalúa resalta que desde 1988, los planteles nacionales de desarrollo contienen prácticamente los mismos lineamientos generales. La diferencia ha radicado en cómo instrumentar la estrategia para alcanzar dichos objetivos. Muy pocas de las metas planteadas en el PND se llegan a cumplir. (El Universal Querétaro 11-A)  
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¿REFORMA DE TELE…QUÉ? Por Arturo Maximiliano García Pérez  Comenta que la reforma de telecomunicaciones no es algo sencillo de entender. Es improbable que a partir de su aprobación por parte del Senado y de las Legislaturas locales, los queretanos “de a pie” nos animemos a hacer una “polla” para licitar por una cadena abierta o echemos fibra óptica para dar servicios de Internet, pero lo que sí es un hecho es que cada día más personas en Querétaro utilizamos un servicio regulado, por lo que será el nuevo marco jurídico de telecomunicaciones. Explica que lo que se está regulando tendrá un impacto, positivo esperamos, en términos de costos y calidad de servicio de algo que para los queretanos ya forma parte de su vida cotidiana social y laboral y por eso la importancia del tema. (El Universal Querétaro 11-A)  
FUENTE DE EL MARUÉS Por Juan Antonio del Agua  Los constructores locales esperan, ahora sí, ser tomados en cuenta por la SCT en las obras, porque apenas tienen el 15%, según el nuevo presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler. Así lo hicieron saber al delegado federal Juan Vázquez Herrera, queretano del que esperan mucho. (Plaza de Armas 1) 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta en “La Frase de la Semana”: “En la Universidad Autónoma de Querétaro no aceptamos recomendaciones. Ni de la CEDH: doctor Gilberto Herrera Ruiz, rector”. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que son pocas las delegaciones federales que faltan por asignar, pero una de las verdaderamente importantes es la del Seguro Social, “a cargo -todavía- del inepto Raúl Figueroa García y que muy probablemente será asignada al licenciado Ernesto Luque, un priísta de cepa”. Igual está pendiente la representación estatal del FONACOT, en donde se espera la designación de Pablo Meré Alcocer. Con ellos se configurará el tablero rojo del nuevo Gobierno Federal en Querétaro. Luque es un hombre cercano, como todos los recientemente nombrados, al Gobernador José Calzada Rovirosa. “Agradable noticia, cuando en los últimos años la importante delegación del IMSS estuvo a cargo un individuo sin sensibilidad social que para nada se preocupó de los problemas de los trabajadores y sus familias. Bueno, con excepción de la suya, porque pudo hacer diputada a la señora”. Finalmente, en su “Jugada Final”, señala: “Al doctor Raúl Figueroa, uno de los peores delegados del IMSS que hayamos tenido en Querétaro, las más sonoras golondrinas, esperando su pronta salida, ¡un Jaque Mate de Urgencias!”. Comenta que Roberto Loyola ha venido haciendo ajustes quirúrgicos al interior de su Gobierno. Juan Martín Granados, hasta ayer secretario de Seguridad Pública Municipal, era una pieza estratégica en el eslabón de los ajustes para tener el control en la operación de la seguridad de su Gobierno. Con este último cambio, el liderazgo de Loyola y su operación al frente del Gobierno Municipal, se fortalecen. La trayectoria del nuevo secretario de Seguridad Publica, José Héctor Benítez, viene a reforzar la nueva estrategia del Gobierno Federal de colocar la prevención, como columna central. Por otra parte, recuerda que el alcalde Jorge Torres Vázquez (1973-76) abrió el primer relleno sanitario de Querétaro, el municipio tenía 120 mil habitantes y se generaban 90 toneladas de basura. Hoy se levantan 800, generadas por un millón 100 mil personas. Cabe recordar que el hoyanco se originó por la extracción de tepetate para la construcción de la Autopista México-Querétaro. Luego lo llenaron con los desechos de la capital y en años recientes, se levantaron oficinas, establecimientos comerciales y, al parecer, hasta un hotel en lo que antes fueron terrenos ejidales y luego de nadie. Apunta que, quién sabe qué le pasa al presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, que tan buen inicio tuvo. Hoy se le incendian todas las capillas, incluyendo la de policía, mientras él anda en una reunión nacional de alcaldes panistas.  
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“¿Y los que votaron por él?”. Señala que el diputado Jorge Lomelí Noriega fue electo presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura y por lo tanto, responderá el próximo informe del Gobernador José Calzada. “El primer panista en hacerlo, en el nuevo Querétaro, sin colores”. Refiere que es cuestión de detalles para cerrar la operación de la venta de los restaurantes del Grupo Río al empresario Salvador Hernández Yáñez, de parte del ex presidente municipal Armando Rivera Castillejos. (Plaza de Armas 2) 
 
BAJO RESERVA La UAQ se colocó en el octavo lugar en el ranking de las mejores universidades de México. Es de destacarse que por primera ocasión la universidad pública de la entidad se encuentre dentro del top ten, con instituciones como la UNAM, UAM y la autónoma de Nuevo León.  Sus colaboradores se quedaron pasmados cuando escucharon que el alcalde, Roberto Loyola daba las gracias a Juan Marcos Granados Torres; es decir, cuando anunciaba la remoción de este último al frente de la Secretaria de Seguridad Pública. El ex secretario municipal estuvo en el cargo durante los 3 años de la administración de Francisco Domínguez. La sorpresa fue que se le ratificara en el cargo al arranque de la administración de Roberto Loyola. Hasta que se difundió en un medio de comunicación local, el diputado Juan Alvarado Navarrete, enmendó un “error” en su currículo. En su historial público, que se encuentra en la página web del Poder Legislativo, se establece que estudió Turismo y Gestión Empresarial, así como Alta Dirección en el Instituto Panamericano de Alta Dirección Empresarial, lo que es falso. El legislador aseguró que no fue algo premeditado sino un equívoco. Lo extraño es que esa información se mantuvo durante medio año sin que él ni su equipo se percataran de que estaba mal. (El Universal Querétaro 2-A)  
MODERNIZACIÓN A PASO LENTO Por Diódoro Carrasco Santana Comenta que la problemática del transporte público en Querétaro es tema pendiente en la agenda pública. Y es que a últimas fechas se ha barajado la posibilidad de que la capital queretana cuente con su sistema de transporte colectivo o metro. Sin embargo, Sergio Chufani, ha expresado que como prioridad para el problema de movilidad está la modernización del transporte público actual. Ciudades como Puebla o Pachuca, ya cuentan con la modernización del transporte público de forma clara, a dos años de iniciadas cada una de estas administraciones. Es un hecho que en Querétaro aún no se palpan avances respecto a un gran problema. Es claro que detrás de un proyecto de tales magnitudes hay muchos intereses, algunos visibles otros seguramente ocultos; el más evidente, es el negocio del transporte público. No es aceptable la lentitud con que se ha venido desarrollando el accionar del gobierno estatal; la oferta de valor del actual Gobernador se dio precisamente desde la época de campaña del 2009, cuatro años después no hay más que proyectos, palabras y buenas intenciones; incluso hay quien piensa que ya no hay tiempo para desarrollar este proyecto. “Aún se recuerda el lema “Querétaro, creo en ti”, al que muchos queretanos dimos el voto de confianza, de cara a un proyecto de gobierno de puertas abiertas que después se convirtió en soluciones, con base en ello seguiremos con la expectativa”. (El Universal Querétaro 11-A)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Considera que Juan Marcos Granados, realizó una labor profesional e institucional al frente de la Policía Municipal y de la seguridad en Querétaro. La percepción en materia de seguridad es buena en la capital; los flujos migratorios no pueden mentir. Entrega buenas cuentas. Es ahora el reto para José Héctor Benítez López, quien conoce bien a Querétaro y a los policías. Un relevo institucional y lateral, así lo definió el alcalde, Roberto Loyola Vera. Así fue sin sobresaltos y el cambio tendrá que ser para bien.  
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Apunta que finalmente, el PAN regresa a la Mesa Directiva del Poder Legislativo y será en la persona de Jorge Lomelí, conocedor de la actividad Legislativa y eterno aspirante a la Presidencia Municipal de El Marqués.  (Diario de Querétaro 4-A) 
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